
62. Jahreshauptversammlung des SV Fischbach in der Gemeindehalle Fischbach 

Am 15. September 2010 konnte der SV Fischbach in der Gemeindehalle seine 62. ordentliche 

Jahreshauptversammlung mit Beteiligung der Abteilungen durchführen. 

12. Mitgliederversammlung der Abteilung Fußball 

Abteilungsleiter Herr Thomas Härle eröffnete die Versammlung und begrüßte alle Anwesenden. Er 

berichtete in seinem Rückblick über die Aktivitäten der Fußballabteilung des vergangenen Jahres. 

Sein besonderer Dank ging an Wolfgang Vollmer, der als Trainer eine sehr gute Arbeit leistete. Nach 

einem Ausblick für die kommende Saison bedankte sich Abteilungsleiter Herr Härle bei allen 

Freunden, Gönnern, Helfern und Sponsoren für die tolle Arbeit im vergangenen Vereinsjahr. 

Danach verlas Markus Rundel den Bericht des Schriftführers. Der Kassenbericht von Stefan Seitz 

ergab einen zufrieden stellenden Kassenstand. Kassenprüfer Werner Hatzing und Gerhard Stetter 

bescheinigten ihm eine ordentliche und korrekte Kassenführung. Die folgende einstimmige Entlastung 

des Abteilungsausschusses nahm Ortsvorsteher Manfred Luxenburger vor. 

In den folgenden Wahlen wurden Abteilungsleiter Thomas Härle, Spielleiter Peter Zeller und die 

Ausschussmitglieder Jochen Liebhardt und Michael Zieher für zwei Jahre wiedergewählt. Als neuer 

Beisitzer wurde Michael Schuler in den Ausschuss gewählt. Werner Hatzing wurde für zwei Jahre und 

Gerhard Stetter für ein Jahr als Kassenprüfer bestätigt. Im Anschluss ehrte Herr Härle Schiedsrichter 

Gerhard Ehrlicher für die Leitung von 2500 Verbandsspielen. 

Da keine sonstigen Wünsche und Anträge vorgetragen wurden, schloss der Abteilungsleiter die 

Versammlung. 

13. Mitgliederversammlung der Abteilung Freizeitsport 

Abteilungsleiterin Frau Dagmar Ott begrüßte die Herren Bürgermeister Reichert, Ortsvorsteher 

Luxenburger, die Ortschafts- und Gemeinderäte und alle anwesenden Mitglieder zur 13. 

Abteilungsversammlung. 

Sie informierte zuerst über den Mitgliederstand basierend auf dem 30. Juni 2010. Insgesamt sind es 
139, davon 131 aktive und 8 passive Mitglieder. Zum Kinder- und Jugendbereich zählen 34, zum 
Seniorensport 28 und bei Gymnastik und Stepp-Aerobic 77 Mitglieder. 
Danach gab sie einen kurzen Überblick über die Sportangebote, die mit der Kinder-Tanzgruppe am 
Montag beginnen. Hier treffen sich Mädchen ab 5 Jahren von 17.30 bis 18.30 zum Tanzen unter 
Anleitung von Franziska Sonntag und Anja Schneider. Auf dem Montagsprogramm steht zudem die 
Stepp-Aerobic ab 18.30 Uhr, gefolgt von der die BBP-Gymnastik ab 19.30 Uhr mit Kerstin Wagner. 
Dabei kam man durch Neuanschaffung von 30 Stepps und eines Head-Sets dem guten Zuspruch 
entgegen, da einige Male im Frühsommer die räumlichen und ausstattungsmäßigen Grenzen erreicht 
wurden. Die Tanzgarde „Black Diamonds" trifft sich am Dienstag in der Halle zu ihren Übungsstunden 
unter Leitung von Marina Bärsauter. Am Mittwoch von 19.00 - 20.00 Uhr sind die Senioren aktiv und 
werden angeleitet von Karin Schraivogel, Erika Ströbele, Nicole Häberle und in Vertretung von Andrea 
Maier. Die Kinderturngruppe Fit for Fun findet sich, altersgerecht aufgeteilt, zum abwechslungsreich 
gestalteten Bewegungsangebot von Andrea Maier ein. Die Kids ab 5 J. von 17.00 - 18.00 Uhr und 
Kinder/Jugendliche ab 9 J. von 18.00 - 19.00 Uhr. Frau Ott bedankte sich bei den Übungsleitern für 
ihren zuverlässigen Einsatz und bei der Gemeinde Ummendorf für die Bereitstellung der Halle. Sie 
wies darauf hin, dass sich die Abteilung Freizeitsport für die Weiterbildung ihrer Übungsleiter einsetzt. 
So konnten Franziska Sonntag und Anja Schneider zum erfolgreichen Abschluss der C-Lizenz für 

Tanz und Gymnastik beglückwünscht werden. Andrea Maier besuchte im Herbst 2009 die Aerobic-

Convention. 

Es folgten die Übungsleiterberichte von Franziska Sonntag für Kindertanzen sowie stellvertretend für 

Andrea Maier für das Turnen Fit for Fun. Kerstin Wagner informierte über ihren Bereich Stepp-Aerobic 

und Gymnastik und Benedikt Schumann über das Angebot im Seniorenbereich. Frau Ott wies darauf 

hin, dass neue Interessenten jederzeit kostenlos schnuppern dürfen. Sie dankte den 

Übungsleiterinnen für den zahlreichen und zuverlässigen Einsatz und gab anschließend einen 

Überblick über die Veranstaltungen und Arbeitseinsätze des letzten Vereins-Jahres. Dazu zählten die 

Weihnachtsfeiern der Senioren, der Kinder und die Jahresabschlussfeier der Montagsgruppe, der 

Jahresausflug nach Augsburg am 12. Juni 2010, der Abschluss Aerobic mit Einkehr in den 

Umlachstuben am 26. Juli 2010, der Kinderabschluss und das anschließende Grillen am Sportplatz in 

Fischbach am 15. Juli 2010 sowie das Göckele-Essen der Senioren, die Skiliftbewirtung an 27 Tagen 



und 13-mal die Kioskbewirtung am Sportplatz. Besonders hervor hob sie den SVF-Stand beim 

Adventsmarkt in Ummendorf mit besonderem Dank an die Spender des Gebäckes, der Socken und 

der Liköre, den Helfern bei der Standbesetzung und dem Auf- und Abbau. Frau Ott sprach ebenso 

einen Dank an die Ausschussmitglieder für die gute Zusammenarbeit aus. An 6 Sitzungen des 

vergangenen Jahres wurde aktuell Anstehendes geklärt und organisiert. Wichtige Teile der Sitzungen 

sind alljährlich die Organisation des Adventsmarktes, des Ausfluges, der Weihnachtsfeiern, der 

Arbeitseinsätze, vor allem auch vergangenen Winter die Planung der Skihüttenbewirtung sowie der 

reibungslose Ablauf aller Übungsstunden. Frau Ott dankte allen, die an diesem guten Mitwirken 

beteiligt waren, da die Beschaffung der Sportgeräte, die Ausflüge und die Weihnachtsfeiern vom Erlös 

der Arbeitseinsätze finanziert werden. 

Kassiererin Beate Sonntag berichtete von einer guten Kassenlage und die Kassenprüfer Frau Inge 

Gröber und Franz Ströbele bescheinigten ihr eine sehr ordentliche und korrekte Kassenführung. Die 

folgende einstimmige Entlastung des Abteilungsausschusses nahm Ortsvorsteher Manfred 

Luxenburger vor. 

In den anschließenden Wahlen wurden die Abteilungsleiterin Dagmar Ott, Kassiererin Beate Sonntag, 

Fachwart Jugend Anja Gegier, Fachwart Senioren Maria Daiber, Kassenprüfer Inge Gröber einstimmig 

für weitere 2 Jahre gewählt. Frau Ott schloss die 13. Abteilungsversammlung, da keine sonstigen 

Wünsche und Anträge vorgetragen wurden. 

 

9. Mitgliederversammlung der Abteilung Ski 

Abteilungsleiter Herr Bruno Wahl berichtete in seinem Rückblick der vergangenen Saison von der 

erfolgreichen TÜV-Abnahme und den weiteren Aktivitäten rund um den Skilift. Ein Höhepunkt war die 

Feier am 21. November 2009 zum 25jährigen Skiliftjubiläum unter Obhut des SV Fischbach. Hierzu 

wurden die Gründungsmitglieder und Ex-Aktivisten speziell eingeladen. Ein Ersthelferkurs durch den 

DRK aus Ummendorf für Skiunfallopfer wurde ebenfalls im November 2009 angeboten. Am Sonntag, 

20. Dezember, wurde die Wintersonnwendfeier veranstaltet und gleich am darauf folgenden Montag 

startete dann der Skibetrieb. Der Liftbetrieb mit rund 1.000 Helferstunden hatte im Januar bei bester 

Schneelage 17 Öffnungstage, im Februar waren es 9 Tage und im März 1 Tag. Herr Wahl dankte 

dafür den Mitgliedern des SVF und vielen Gönnern sowie Fans des Skilifts, denn ohne diesen Einsatz 

könnte die Anlage nicht funktionieren. Das Skirennen am 17. Januar wurde leider vom Föhneinbruch 

deutlich beeinträchtigt. Trotzdem stürzten sich 23 verwegene in zwei Durchgängen durch die von 

Werner Vögele gesteckte Riesenslalompiste. Herr Wahl dankte der Raiba, KSK, Fa. Gemed Ulm, 

Harrys Sportshop Laupheim und BMW AH Munding für die gestifteten Pokale, Urkunden und tollen 

Preise. 

Die Birkendorfschule und die GHS Schemmerhofen veranstalteten ebenfalls ihren Wintersporttag am 

Fischbacher Lift, Herr Wahl berichtete von der tollen Skiausfahrt am 27. Februar an den Golm mit 

anschließender Skiparty in der Kegelstube sowie von der Bergtour auf den Grünten. Aufgrund der 

guten Rücklagen entschied sich die Abteilung Ski für eine Neuanschaffung der Bestuhlung für die 

Skihütte. Herr Wahl dankte dem Ausschuss für die gute Zusammenarbeit, der Ortsverwaltung, der 

Gemeinde und dem Bauhof für die Überlassung der Gerätschaften, dem DRK Ummendorf für die 

Unterstützung, dem Ehrenmitglied Alfred Klumpp mit Frau und seinem Sohn Rainer Klumpp für die 

regelmäßige Instandhaltung der Gehänge und Bügel, Jürgen Schraivogel und Wolfgang Wahl für die 

Pistenraupenwartung, dem Elektrikerteam Stefan Götz und Stefan Seitz, den Lift-Nachbarn und 

Verpächtern Andreas Daiber, Franz Götz und der Schafweidegesellschaft für die gute 

Zusammenarbeit. 

Kassiererin Claudia Kloos berichtete in ihrem Kassenbericht von guten Einnahmepositionen, welche 

die Betriebskosten der Anlage und Aktivitäten der Abteilung in diesem Jahr decken konnten. Michael 

Schuler bescheinigte ihr eine tadellose Kassenführung, sodass die Versammlung auf Antrag von 

Ortsvorsteher Luxenburger die Entlastung der Abteilungsleitung bestätigen konnte. Bei den 

turnusmäßig anstehenden Wahlen wurden Abteilungsleiter Bruno Wahl, die Beisitzerin für Sport und 

Jugend Brigitte Beck, der Beisitzer Senioren Benedikt Schumann und die Kassenprüferin Karin 

Schmid für jeweils zwei weitere Jahre in ihren Ämtern bestätigt. Da keine sonstigen Wünsche und 

Anträge vorgetragen wurden, schloss der Abteilungsleiter Herr Wahl die Versammlung. 



62. Jahreshauptversammlung des SV Fischbach Gesamtverein 

Dr. Raymund Aich begrüßte die zahlreich erschienenen Mitglieder und Gönner des SV Fischbach, die 

anwesenden Vertreter der Gemeinde- und Ortschaftsräte, Herrn Bürgermeister Reichert und Herrn 

Ortsvorsteher Luxenburger und das Ehrenmitglied Alfred Klumpp zur 62. ordentlichen 

Jahreshauptversammlung des SVF. 

Es folgte eine Totenehrung für die verstorbenen Mitglieder Franz Bammert, Gebhard Schöllhorn und 

Martin Schmid. Herr Aich berichtete von den 4 abgehaltenen Sitzungen im vergangenen Berichtsjahr. 

Die Sitzungen beschäftigten sich hauptsächlich damit, die Belange der einzelnen Abteilungen 

abzugleichen und um die Koordination von Arbeitseinsätzen als auch die Abstimmung mit dem 

Förderverein und der Hallen Bewirtung GBR. In diesem Zusammenhang bedankte sich Herr Aich beim 

ersten Vorsitzenden Andreas Seitz und seinem Team für die geleistete Arbeit und betonte, wie 

wertvoll dies ist, um die Wünsche der Abteilungen zu erfüllen. Sein Dank galt genauso allen, die sich 

zum Wohle des Vereins regelmäßig engagieren, sei es bei der Pflege des Sportplatzes, beim Einsatz 

für den Skilift, bei den Spendern für den Weihnachtsmarktverkauf und bei den Trainern im Jugend- 

und Seniorenbereich um nur einige zu nennen. 

Er dankte der Gemeinde Ummendorf mit ihrer Verwaltung, dem Gemeinde- und Ortschaftsrat, Herrn 

Ortsvorsteher Luxenburger und Herrn Bürgermeister Reichert für die Vereinsunterstützung. Hierbei 

betonte er, dass sich die Unterstützung in exzellenter Jugendarbeit wieder auszahlt. 

Zum Abschluss bedankte er sich für die gute Zusammenarbeit bei allen Trainern und Betreuern, den 

Gremien und den Abteilungsausschüssen. Kassiererin Marion Wöhl berichtete von einer guten 

Entwicklung der Vereinsfinanzen mit positiver Kassenlage. Die Kassenprüferinnen Anja Hatzing und 

Karin Schraivogel bescheinigten Marion Wöhl eine tadellose Kassenführung, Herr Bürgermeister 

Reichert bedankte sich im Namen des Gemeinde- und Ortschaftsrates für die erfolgreiche Vereins-

leistung und anerkannte die geleisteten Dienste vor allem auch im Jugendbereich. Lobend erwähnte 

er den Bereich Freizeitsport mit dem großartigen Programmangebot und bezeichnete die GBR als 

vorbildlich. Der Abteilung Fußball wünschte er viel Erfolg, dass sie in den nächsten Jahren mit ihrer 

Mannschaft ganz oben steht und für die Abteilung Ski erhofft er sich viel Schnee in dieser Saison. 

Sein Antrag auf Entlastung der Vereinsleitung wurde von der Versammlung einstimmig angenommen. 

Bei den turnusmäßig anstehenden Wahlen wurde der erste Vorsitzende Dr. Raymund Aich, die 

Kassiererin Marion Wöhl und der neue Revisor Berthold Frech einstimmig für 2 Jahre gewählt, Frank 

Maierhans bedankte sich im Namen des Musikvereins für die gute Zusammenarbeit im vergangenen 

Jahr. 

Am Ende der Versammlung bedankte Herr Aich sich im Namen des Gesamtvereins bei allen 

Anwesenden für ihr zahlreiches Erscheinen und lud die Versammlung noch zum Vesper ein. 

 

 

 


